
Ce que les musulmans (et nombres de judéo-chrétiens)  
ignorent du Dieu Biblique 

 
 

 
Les Judéo-Chrétiens ont prétendu si bien connaître Dieu, nous voulons parler du Dieu 

biblique, que les Musulmans ont été obligés d’aller chercher dans la Bible même, en quoi, ce 
Dieu Unique, Créateur de l’univers, et Tout-Puissant, présente  parfois des visages et des 
comportements étranges et déroutants, qu’ils ne Lui connaissent pas à travers le Coran Sacré. 
Comme, il s’agit évidemment du même et seul Dieu, nous n’allons pas procéder à des études 
et à des analyses savantes, nous préférons adopter la position inverse : Essayer de comprendre 
ce Dieu, dans tout ce qui n’est pas mentionné dans le Coran. Cela permettrait d’abord de 
conforter les éléments qui se retrouvent concomitamment dans les deux Livres Sacrés et qui 
n’ont pas besoin d’être mis en relief, mais le plus important est de marquer les différences qui 
existent. Aussi nous allons mettre l’accent surtout sur ce qui peut surprendre les Musulmans, 
et n’en doutons pas, même les Judéo-Chrétiens qui ne connaissent pas leurs Livres Sacres. 
 

Procédons d’abord par le premier livre biblique qui a pour titre la Genèse, sans 
évoquer le chapitre de la création de l’univers qui a été abordé auparavant :  
 

Dieu créa les êtres a sa ressemblance : (Genèse 1.27) 
 

Gloire au Seigneur de l’univers qui a créé des milliards et des milliards d’espèces 
humaines, animales et végétales, à travers toutes les planètes de l’univers, pour se trouver en 
manque d’inspiration en créant l’homme à son image. D’autant que les spécialistes 
occidentaux soutiennent avec force, que l’homme descend d’un cousin du singe et qu’ils sont 
toujours à la recherche du maillon manquant. Aussi, lorsque Dieu créa l’homme, le créa-t-Il à 
l’image du gorille ou celui du chimpanzé qui ont évolué par la suite ou bien directement fait 
homme, négligeant les lois de l’évolution ? Auquel cas le Seigneur de l’univers aurait-il une 
quelconque ressemblance avec ces animaux pour prétendre que l’être humaine Lui 
ressemble ? N’oublions pas que selon les généticiens 98 à 99 pour cent des gènes de l’homme 
et du chimpanzé seraient identiques. Veulent-ils inclure aussi Dieu qui est à l’image de 
l’homme dans ce schéma ?  
 

Quelle triste inspiration a poussé les religieux, les prêtres et les scribes juifs et 
Chrétiens à écrire des erreurs aussi monumentales et monstrueuses ! Dieu n’a besoin de 
ressembler à personne et personne ne pourrait ressembler à Dieu. Bien que d’autres passages 
de la Bible auxquels nous arriverons le moment venu, décrivent effectivement Dieu sous une 
apparence humaine.  
 

De son côté, le Coran considère le Seigneur de l’univers comme la Lumière de la 
Lumière, qui reste inaccessible à toutes les Lois universelles connues, à tous les sens de l’être 
humain et de l’ensemble des humanités réunies. En outre, Il reste à l’abri toute représentation 
quelle qu’elle soit, aussi prestigieuse, qui pourrait influencer la pensée de l’homme le plus 
illustre. 
 

Le sixième jour, après avoir accompli son œuvre, Dieu se reposa (Genèse 2.1) 
 
Après avoir travaillé durant les six jours de la semaine, dont chacun commence par un 

matin et se termine par un soir, Dieu termina enfin Son œuvre. Il vit que c’était une bonne 



chose, puis Il se reposa le septième jour de tout Son travail. Il se reposa et s’y rafraîchit, 
précisent les sources bien informées. C’est ainsi que Dieu créa par étapes  le ciel et la terre. 
Notons au passage que les Israélites prétendent que le jour de repos eut lieu le samedi 
(Shabbat), alors que  les Chrétiens prétendent qu’il s’agit du dimanche. Ces deux positions 
sont rejetées par le Coran, car Dieu est Tout-Puissant et Infaillible et ne saurait être rebuté par 
aucune création, ni à souffrir le moins du monde, de quoi que ce soit. De ce fait, Sa Toute-
Puissance lui permet  de créer simultanément mille univers, sans que cela ne diminue en rien 
de Ses Facultés, Ses Capacités ou  Son Pouvoir Créateur !  

Nous avons déjà abordé ce sujet d’un Dieu soumis à la fatigue et contraint au repos. 
Dès lors que les lois de la nature ont prise sur Lui, il n’est ni Omniscient, ni Tout-Puissant, 
puisqu’il est à la merci de quelques éléments nocifs qui affaiblissent son organisme. Par 
déduction les toxines ont plus de pouvoir que Dieu puisqu’elles ont réussi, pratiquement à le 
terrasser. Par conséquent, beaucoup d’autres corps ont prise sur lui, et Il ne peu être qualifié ni 
d’infaillible, ni d’éternel.  
 

Si le moindre effort, et la création de la terre n’est qu’un grain de poussière par rapport 
à celle de l’univers, le rend aussi vulnérable, alors il ne fait pas bon d’avoir pour Dieu, un être 
si impuissant et si apathique qui prend le lit pour si peu. Ce n’est guère la conception de 
l’Islam, qui montre un Seigneur de l’univers, triomphant et en pleine Gloire, et qui malgré, 
non seulement la  création de la terre, mais de l’ensemble de l’univers, reste ferme, et 
inébranlable. Le Coran dit à ce sujet : « Dieu ! Il n’existe pas d’autre Dieu en dehors de Lui, 
le Vivant, l’Eternel, celui qui subsiste par Lui-Même ! Ni l’assoupissement, ni le sommeil 
n’ont de prise sur Lui. Tout ce qui est dans les cieux et la terre lui appartient. Qui pourra 
intercéder auprès de lui sans  Sa Permission ? Il est informé de tout le passé et de 
l’ensemble de l’avenir de l’humanité, alors que celle-ci n’embrasse de sa science que ce 
qu’Il veut bien lui concéder. » « Son Trône (aussi Son Pouvoir) s’étend sur les cieux et la 
Terre, dont leur maintien ne lui coûtent aucune peine. Il est le Très-Haut, l’Inaccessible ! »  
(Coran 2.255)  

Et aussi, la citation coranique suivante : 
« (Les incrédules) Ne voient-ils pas que Dieu qui a créé les cieux et la terre, n’a 

point été fatigué par leur création ? Il possède le Pouvoir de ressusciter les morts. Oui, en 
vérité, Il est Puissant sur toute chose. » (Coran 46. 33). 

Et encore : 
« Sommes-Nous (c’est Dieu qui parle) donc fatigué par la première création pour 

qu’ils (les incrédules) soient dans le doute d’une nouvelle création ? (Il s’agit de la 
résurrection) » 
« Nous avons créé l’homme et nous savons ce que son âme lui suggère ; Nous sommes plus 
près de lui que sa veine jugulaire ! » (Coran 50. 15-16). 

De même : 
« Nous avons créé les cieux et la terre en six jours sans éprouver de lassitude et sans 

que la fatigue n’a eu de prise sur Nous. Supporte avec constance leurs discours (les 
discours trompeurs des incrédules) et récite les Louanges de Ton Seigneur avant le lever et 
le coucher du soleil. » (Coran 50. 38 à 40). Jamais le Coran Sacré n’a donné l’occasion de douter 
et de spéculer sur  une quelconque fatigue éprouvée par Dieu, lors de la création de l’univers. 
Ce que les incrédules n’arrivent toujours pas à comprendre, c’est que rien, rien n’a de prise 
sur le Seigneur de l’univers, qui puisse réduire ses Facultés ou Son Pouvoir Universel. Dieu 
est le Créateur de l’ensemble de l’univers et par conséquent de toutes les lois qui le régissent, 
comment dès lors, exposer publiquement sa contradiction ou son ignorance en affirmant, 
qu’une infime parcelle de ce qu’Il a créé, ici en l’occurrence la fatigue, puisse avoir une 
quelconque emprise sur Lui ? 



 
Dieu façonna-t-il l’homme de poussière ? (Genèse 32) 

 
La bible dit : « Le Seigneur prit de la poussière du sol et en façonna un être humain. 

Puis,  Il lui insuffla dans les narines le souffle de vie et cet homme devint un être 
vivant…Peu après, le Seigneur fit tomber l’homme dans un profond sommeil. Il lui prit une 
côte et referma la chair à sa place. Avec cette côte, le Seigneur fit une femme et la conduisit 
à l’homme. En la voyant celui-ci s’écria : « Ah ! Cette fois-ci voici un autre moi-même qui 
tient de moi par toutes les fibres de son corps. On la nommera compagne de l’homme, car 
c’est de son compagnon qu’elle fut tirée. »  
(Genèse 2.21 à 23). 
 

L’homme créé à partir de poussière, d’argile, de terre ou de boue est une idée 
commune aux trois religions monothéistes. En effet, comment expliquer aux humains qui 
vivaient dans des conditions primitives, que l’homme est une machinerie extrêmement 
complexe, faite de cellules et d’organes dont le but est de créer des fonctions, des activités 
nerveuses musculaires et autres. Le Message aurait été incompris et l’on se limita à ce qui 
était apparemment aussi une évidence, l’homme créé d’argile ou de boue. 
 

Mais là ou la différence se fait sentir c’est au niveau de la compréhension, car si pour 
la Bible, l’homme est resté façonné de pâte malléable, le Coran donne une définition qui 
laisse supposer, qu’il ne constitue pas seulement une masse d’argile pétrissable. Nous savons 
maintenant avec certitude, que l’essentiel de le création de Dieu, n’est pas constitué par la 
formation de la Terre, mais bien par le reste de l’univers, qui est d’ailleurs apparu bien avant 
que le monde ne soit créé et qui est peuplé de milliards de milliards de galaxies, ainsi que 
d’un nombre considérable de soleils et d’autres planètes habitées ou non, dont certaines, 
possèdent ou ont possédé un niveau de développement bien supérieur au nôtre. Or, le 
Seigneur de l’univers,  pour rendre le message compréhensible aux gens de l’époque avait 
évoqué l’homme formé d’argile, par contre, Il a réservé aux hommes doués de science et de 
raison, la faculté de ne pas voir seulement en l’être humain un tas d’argile animée, qui pense, 
qui parle, qui mange et qui possède toutes les fonctions d’une machinerie extraordinairement 
complexe. C’est cette création qui laisse le loisir à Dieu, de comparer la création humaine à 
une autre création qui est certainement beaucoup plus ardue ; celle de l’univers. En effet, dans 
le passage suivant du Coran, Dieu pose une question qui apparaît comme élémentaire à 
l’homme commun, alors qu’Il donne en même temps, une idée de l’importance de la création 
humaine, et également le grand sentiment d’une ampleur plus prestigieuse concernant la 
création de l’univers. Plusieurs éléments de réponses positives, se dégagent du Texte divin 
qu’il faut savoir interpréter à sa juste valeur.  
 

C’est ainsi que Dieu dit  dans le Coran, en s’adressant à l’homme : « Etes-vous plus 
difficile à créer ou bien le ciel (l’univers) ? Dieu a élevé bien haut sa voûte et l’a ordonné. Il 
l’a établi harmonieusement ; Il a assombri sa nuit  et lui a donné sa clarté…. » (Coran79.27 à 
29). 
 

Encore un autre rappel : « Celui qui a créé les cieux et la terre n’est-Il pas capable de 
créer des êtres qui leur soient identiques ? Oui, sans doute, Il est le Créateur Savant. » 
(Coran 36. 81). 
 

Ce rapprochement entre la création de l’univers et celui de l’homme, même suivie de 
sa résurrection, n’est ni fortuite, ni accidentelle. Le Seigneur de l’univers, mieux que 



quiconque, sait manier la langue dans laquelle Il révèle Son Message pour le rendre 
compréhensible aux moins érudits comme aux plus grands savants. Il y a lieu parfois d’en 
disséquer le sens, bien sûr, et ce travail, plutôt cette obligation, revient aux meilleurs savants 
de l’Islam, qui peuvent déceler des indices dont le commun des mortels ne maîtrise pas 
toujours la signification exacte.  
 
 


